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GRUSSWORT
Liebe Vereinsmitglieder,

ich hoffe, Sie sind gesund 
und munter in das Jahr 
2023 gekommen. Corona 
spielt nur noch eine unter-
geordnete Rolle und wir 
hoffen, dass es so bleibt. 
Wir können uns wieder frei 
bewegen und relativ unbe-
schwert am Vereinsleben 
teilnehmen. Nur die Auswirkungen durch 
den Krieg in der Ukraine wird uns noch eine 
Weile beschäftigen. Der Lebensunterhalt der 
Familien durch die gestiegenen Preise für Le-
bensmittel und Energie ist schon eine Her-
ausforderung und das macht sich auch bei 
den Mitgliederzahlen der Sportvereine be-
merkbar. Auch unser Verein ist da keine Aus-
nahme. Natürlich haben wir auch mit den 
enormen Energiepreisen zu kämpfen und wir 
werden kurz oder lang die Mitgliedsbeiträge 
anpassen müssen. Glücklicherweise werden 
vom Bremer Senat Mittel für die Sportverei-
ne zur Verfügung gestellt um die Einbußen 

der verteuerten Energie 
und dem Mitgliederrück-
gang der Vereine auszuglei-
chen.

Hinsichtlich der Umgestal-
tung des Sportheimes auf 
der Harlos-Arena im Zuge 
der Wohnbebauung des 
ehemaligen GSC-Platzes 
liegt noch immer keine offi-

zielle Baugenehmigung Stand 17.02.2023 vor. 
Wenn diese dann endlich vorliegen sollte, 
kann umgehend mit dem Abriss der Garagen 
begonnen werden. 

Hinsichtlich der Kaderplanung sind wir inzwi-
schen auf ein großes Stück weiter. Andree 
Wölm und Blaz Cavar werden für ein weite-
res Jahr die Mannschaft trainieren. Auch die 
Mannschaft bleibt fast vollständig zusam-
men und soll durch wenige, aber punktuell 
wichtige Spieler ergänzt werden. 

Unsere 1. Ü40 Mannschaft  ist Futsal-Landes-
meister in der Klasse Ü-40 geworden und hat 
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bei der Ü32 Futsal Landesmeisterschaft in 
Bremen die Vizemeisterschaft erreicht. Un-
sere Karateka Mai-Lee Gerdau hat den 2. Dan 
und danach auch die Prüflizenz erreicht. 
Herzlichen Glückwunsch.
Schön, dass unsere Turnerinnen den Wechsel 
der Sporthalle so anstandslos hingenommen 
haben. Sie scheinen sich in der neuen Halle 
mit den neuen Matten richtig wohl zu fühlen.  
Ich freue mich, dass für unsere Kinder zu Os-
tern wieder eine Ostereier-Suche geplant ist. 
Am 09.04.2023 um 11:00 Uhr soll es losge-
hen. Bitte bei Bettina Schwennecker anmel-
den.
Denken sie bitte daran, dass am 28.04.2023 
um 19:00 Uhr die Jahreshauptversammlung 
stattfindet. Die Tagesordnung ist in diesem 
Heft, aber auch auf unserer Homepage er-
sichtlich. Ich würde mich über eine rege Teil-
nahme freuen.    
 Reinhold Harlos

 Dieser Raum wird dem Verein vom Bestattungsinstitut Koop
für die Veröffentlichung und zum Gedenken an seine verstorbenen

Mitglieder zur Verfügung gestellt.

Woran wir uns erinnern,
das haben wir noch nicht verloren.

Dr. Carl Peter Fröhling Dieser Raum wird dem Verein vom Bestattungsinstitut Koop
für die Veröffentlichung und zum Gedenken an seine verstorbenen

Mitglieder zur Verfügung gestellt.

Woran wir uns erinnern,
das haben wir noch nicht verloren.

Dr. Carl Peter Fröhling

 Dieser Raum wird dem Verein vom Bestattungsinstitut Koop
für die Veröffentlichung und zum Gedenken an seine verstorbenen

Mitglieder zur Verfügung gestellt.

Woran wir uns erinnern,
das haben wir noch nicht verloren.

Dr. Carl Peter Fröhling

Jörg Hauck



- 5 -

   Redaktionsschluss für die Ausgabe 2/2023 ist der 15.05.2023

Nun haben wir im letzten 
Jahr einige Ehrungen von 
langjährigen Mitgliedern, 
aber auch Auszeichnungen 
nach der Ehrenordnung 
des Vereins vorgenommen. 
Den Bericht mit den Bildern 
habe ich zwecks Veröffent-
lichung an die Nordsee-Zei-
tung geschickt. Allerdings 
wurden die Bilder in der 
Nordsee-Zeitung nicht mehr 

veröffentlicht. Schade eigentlich, denn Bil-
der sind die Ey-catcher für einen Bericht. 
Begründet wurde die Absage, dass der 
Platz für die Bilder allgemeinen Informati-
onen der Leser zugutekommt. Ist eben Un-
ternehmensstrategie. Ob das die Attraktivi-
tät der Zeitung steigert ist fraglich.
Bettina Schwenneker organisiert wieder 
eine Ostereiersuche am 09.04.2023 im 
Bürgerpark. Damit alle Kinder gleichzeitig 
die Ostereier im Park suchen können, soll-
te um 11:00 Uhr Startschuss für die Kurzen 
sein. Bitte bei Bettina die Teilnahme anmel-
den.
Interessant wird das Pilotprojekt im Frau-
enfußball, wobei den Frauen die Möglich-
keit gegeben wird, in den Herren-Ligen 
mitzuspielen. Da müssen aber noch einige 
organisatorische Hürden übersprungen 
werden.
Vielen Dank für die Berichte der Abtei-
lungsleiter, die sich wieder richtig ins Zeug 
gelegt haben.     

 Holger Heitland 
        Pressewart

schön ist es, wenn so lang-
sam wieder das normale 
Vereinsleben Einzug hält. 
Die Weihnachtsfeiern in 
den einzelnen Abteilungen 
konnten ohne große Ein-
schränkungen stattfinden. 
Man ist zwar noch vorsich-
tig, aber alle können lang-
sam mit den Corona-Spiel-
regeln umgehen. So haben 
die gemeinsamen Feiern 
und Zusammenkünfte das Vereinsleben 
wieder belebt. Wenn dann nicht auch noch 
die finanzielle Belastung der Mitglieder, 
aber auch des Vereins bestehen würden. 
Die Lebensmittel- und die Energiepreise 
belasten alle Beteiligten. Insbesondere 
werden aber die Familien finanziell stark 
belastet. Ich kann nur immer wieder beto-
nen, dass wir kein Mitglied im Regen ste-
hen lassen. Aus finanziellen Gründen den 
Verein zu verlassen ist genau der falsche 
Weg. Sprechen Sie mit dem Vorstand. Der 
wird ihnen sicherlich weiterhelfen.
Mit dem Erweiterungsbau des Vereinshei-
mes auf der Harlos-Arena geht es auch 
nicht so voran. Es fehlt immer noch die 
Baugenehmigung, ohne die der Umbau 
nicht starten kann. Sicherlich wird es Grün-
de geben, die den Start der Baumaßnah-
men verzögern, aber verstehen muss man 
nicht alles im Leben.  Die vorbereitenden 
Rodungsarbeiten sind inzwischen begon-
nen worden. Vielen Dank an die freiwilligen 
Helfer. Nach der derzeitigen Planung soll 
der Umbau des Vereinsheimes Ende diesen 
Jahres abgeschlossen sein. Die Hoffnung 
stirbt bekanntlich zuletzt. 

L IEBE ESCG-MITGLIEDER,
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Runde Geburtstage ab dem 60. LebensjahrRunde Geburtstage ab dem 60. Lebensjahr

  
85. Geburtstag Gerhard Reuter 85. Geburtstag Gerhard Reuter 
 Ewald Ellermann Ewald Ellermann

70. Geburtstag Judith Obst70. Geburtstag Judith Obst

60. Geburtstag Axel Grundlach 60. Geburtstag Axel Grundlach 
 Frank Schröder  Frank Schröder 
 Jens Siggelkow  Jens Siggelkow 
 Florian Kolsch Florian Kolsch

Herzlichen  Herzlichen  
Glückwunsch! Glückwunsch! 

In dem Zeitraum vom 
01.01.2023 bis zum 

31.03.2023 feierten bzw.  
feiern die genannten 
Jubilare ihren runden 

Geburtstag. Der Vorstand 
wünscht ihnen zu ihrem 

jeweiligen Jubeltage alles 
Gute und viel Gesundheit.
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So, die Fussball-WM 
haben wir hinter uns. 
Nach dem Gigantis-
mus in Katar sehnen 
wir uns wieder zu-
rück zur Einfachheit 
bei sportlichen Ver-

anstaltungen. Es muss doch früher beschau-
licher und nicht so kommerziell zu gegangen 
sein. Schaun wir doch mal auf die olympi-
schen Spiele der Antike.

Kommerz? Die Sieger erhielten keine Prämi-
en sondern nur den Siegerkranz sowie ein 
Stirnband. Sie waren allerdings Helden und 
waren von der Steuer befreit. Zweite und 
dritte Plätze galten als große Schmach und 
die Verlierer mussten auf Schleichwegen in 
ihre Heimat zurück. So ähnlich lief es ja üb-
rigens auch nach dem Ausscheiden unserer 
Fußballer bei der WM.

Es ging in der Antike auch ganz ordenlich zur 
Sache. Bei den Wettkämpfen wurden keine 
Zeiten gemessen, denn es zählte einzig und 
allein Erster zu werden. Und wehe dem, der 
gegen die Regeln verstoßen hat. Die Wett-

kampfrichter hatten dann das Recht, kör-
perliche Züchtigungen anzuordnen. Auch 
ein Frühstart bei Laufwettbewerben zogen 
Stockschläge nach sich.

Eine Besonderheit der Wettkämpfe war 
auch, dass die Athleten verpflichtet waren, 
nackt anzutreten. Und nicht nur die Athle-
ten, auch die Trainer und Wettkampfrichter 
standen blank da. Könnte man sich das heute 
vorstellen? Wäre interessant zu wissen, wie 
die Einschaltquoten im TV ausfallen würden.

Ebenfalls nackte Athleten waren in der 
Schwerathletik gefordert. Bis auf Beißen und 
Bohren in den Augen ist alles gestattet. Der 
Kampf endete, wenn der Gegner aufgab, 
ohne Bewußtsein war oder während des 
Kampfes verstarb.

Wesentlich angenehmer ging es im Pferdes-
port zu. Aber nackig reiten auf einem Pferd 
ohne Sattel und Steigbügel? Aua!!

Es war früher eben doch nicht alles besser.  
 

Oskar Berlinke

Es lebe der Sport
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Geschäftsstelle des ESC Geestemünde
Sportheim – ehemals GSC
Johann-Wichels-Weg 2A
27574 Bremerhaven
Tel.: 0471 20 78 85
Fax: 0471 39 10 25 6
E-Mail: esc-geestemuende@nord-com.net
www.esc-geestemuende.de

Geschäftszeiten:  
Montag  18:00 – 19:30 Uhr
Mittwoch 09:00 – 11:00 Uhr
Donnerstag 16:00 – 18:00 Uhr

 Termine: 28.04.2023 19:00 Uhr Jahreshauptversammlung/ESCG-Casino
 09.04.2023 11:00 Uhr Ostereiersuche/Bürgerpark
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Ich habe mich mit Michael Grell, dem 
ehemaligen Vizepräsidenten des 
Bremer Fußball-Verbandes und sei-
ner Nachfolgerin, Ulrike Geithe ge-

troffen und über die Themen Ehrenamt 
und Frauenfußball zu diskutieren. 

Michael Grell wurde 2006 in das Prä-
sidium des Bremer Fußball-Verbandes 
berufen und übernahm als Nachfol-
ger von Wolfgang Zumm  den Bereich 
Freizeit und Breitensport und auf dem 
folgenden Verbandstag 2007 die Kom-
munikationstechnik und Öffentlich-
keitsarbeit. Er war verantwortlich u. a. 
für den Roland, der anfangs in Bremen 
gedruckt wurde. Unterstützt wurde er 
später von Oliver Baumgart. Aber bald 
gehörten die Printmedien der Vergan-
genheit an. Jetzt erscheint der Roland 
nur noch digital. Selbst ehemaliger Eh-
renamtsträger im Club 100 aus dem 
Jahre 2003 übernahm er später den 
Posten des Ehrenamtsbeauftragten. 

D A S
E H R E N A M T

 – W I C H T I G E R
B E S TA N D T E I L 
D E R  V E R E I N S - 
A R B E I T

Auch beim DFB wurde er aufgrund sei-
nes Engagements in die Kommission 
Ehrenamt berufen, nachdem er dort zu-
vor im Ausschuss für Freizeit- und Brei-
tensport mitgewirkt hatte. 

Ulrike Geithe, geb. Jungbluth ist grund-
sätzlich mit dem TSV Wulsdorf ver-
bunden. Mangels Damen-Fußball in 
Wulsdorf spielte sie 10 Jahre in der 
Damen-Mannschaft der FTG, danach 2 
Jahre beim GSC in der Landesliga und 
dann in der Bezirks-Oberliga der Frauen 
beim TSV Düring und nach einer Pause 
dann wieder beim ESCG.  Auf dem Ver-
bandstag 2022 hat Michael Grell dann 
den Staffelstab an Ulrike Geithe weiter 
gegeben. Damit ist erstmals eine Frau 
im Präsidium des BFV vertreten. Ulri-
ke bringt alles mit, um die verantwor-
tungsvolle Arbeit als Vizepräsidentin 
des BFV zu übernehmen und es war 
auch Wunsch von Michael Grell, dass 
sie diese Aufgabe fortsetzt. Im Rah-

Ulrike Geithe und Michael Grell
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men des Leader-Ship-Pro-
gamms  hat Ulrike als Dipl. 
Sozialpädagogin  an der 
Fortbildung zur Führungs-
kompetenz teilgenom-
men.

Für die Vereine ist es 
enorm wichtig, die Auf-
gaben im Verein auf viele 
und kompetente Schul-
tern zu verteilen. Eine der 
wichtigsten Aufgaben des 
Vorstandes ist es, Mitglie-
der zu motivieren um mit 
ihren Stärken am Erfolg 
des Vereins mitzuwirken 
zu lassen. Sie sind der 
Multiplikator für den Er-
folg des Vereins.  Eine An-
zeige im Vereinsheft sieht 
zwar schön aus,  bewirkt 
da aber ziemlich wenig. Die persönliche 
Ansprache und das menschliche Klima 
im Verein sind von besonderer Bedeu-
tung. Das dann die Ehrenamtlichen für 
ihre Arbeit im Verein dann auch geehrt 
werden ist wichtig und auch notwendig 
als Anerkennung. Die Motivation der 
Trainer und Betreuer und die Anerken-
nung ihrer Arbeit sorgen für ein gutes 
Vereinsklima. Nach unserer Ehrenamts-
verordnung hat der Vorstand die Mög-
lichkeit, engagierte Vereinsmitglieder 
auszuzeichnen.

 Aber auch über den Verein hinaus soll-
te das Engagement nicht unerwähnt 
bleiben und auch eine entsprechende 
Würdigung finden.

Nun gibt es über den Verein hinaus 
noch zahlreiche Möglichkeiten, ver-

diente Mitglieder von Vereinen zu eh-
ren. Bei den Sportverbänden werden 
vielfach Ehrenamtliche für ihre Tätig-
keit im Verein geehrt. So auch beim 
Bremer Fußball Verband und auch beim 
DFB. Wichtig dabei ist, dass die betref-
fenden Personen auch von den Ver-
einen gemeldet, und für eine Ehrung 
vorgeschlagen  werden. Dabei sollte in 
jedem Verein ein Ehrenamtsbeauftrag-
ter gewählt werden, der dem Vorstand 
angehört und entsprechende Vorschlä-
ge in Zusammenarbeit mit dem Vor-
stand sowohl für die vereinsinterne als 
auch für externe Ehrungen abstimmt 
und propagiert.

 Hier nun eine kleine Übersicht über die 
wichtigsten Ehrungen für Amateur-Fuß-
ballspieler beim DFB und beim BFV.

Beim DFB war Michael Grell (l.) ein gern gesehener Gast, wie hier bei 
der "Club 100"-Ehrung von Preisträger Denis Nukić (3.v.r.) gemein-
sam mit DFB-Präsiden Bernd Neuendorf (2.v.l.) und BFV-Vizepräsi-
dentin Ulrike Geithe (3.v.l.) sowie DFV-Vizepräsident Peter Frymuth 
und DFV-Generalsekretärin Heike Ullrich (v.r.). (Foto: Sebastian Wid-
mann/Getty Images)
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Club 100 des DFB Egidius Braun hat vor 
27 Jahren den Ehrenamtspreis Club 100 
beim DFB eingeführt. Aus jedem Ver-
band werden verdiente Ehrenamtliche 
oder auch Sportler oder Trainer ausge-
wählt und für den Club 100 gemeldet. 
Bremen und Bremerhaven haben die 
Möglichkeit jährlich einen Vertreter 
jeweils aus einem Kreis für den Club 
100 vorzuschlagen. Der Ehrenamtsaus-
schuss des BFV  unter Federführung von 
nun Ulrike Geithe entscheidet dann aus 
den Vorschlägen der Vereine, wer für 1 
Jahr dem Club 100 des DFB angehören 
wird. Michael Grell, der früher beim GSC 
in der 7. Mannschaft und aufgrund eines 
Kuriosums durch Rückzug der 1. Mann-
schaft die restlichen 3 Spiele in der Lan-
desliga bestritten hat, wurde aufgrund 
seines Engagements in seinem Verein 
mit dem Ehrenpreis ausgezeichnet und 
war im Jahr 2003 selbst Mitglied des 
Clubs 100 des DFB. Mit dem Ehrenpreis 
ist dann  u. a. eine Einladung zu einem 
Länderspiel der Deutschen Fußball Nati-
onalmannschaft verbunden.

„Dankeschön-Wochenende“: Alle ande-
ren Vorschläge der Vereine werden im 
Ausschuss des BFV bewertet und die 
drei Kreissieger nehmen dann am dem 
„Dankeschön-Wochenende“ teil. Das 
ist eine gemeinsame Aktion der Fuß-
ball-Verbände von Schleswig-Holstein, 
Hamburg, Mecklenburg-Vorpommern 
und Bremen. Diese Aktion findet in die-
sem Jahr am 13.05.2023 statt und Bre-
men ist mit der Ausrichtung beauftragt. 
Zirka 50 bis 60 Preisträger nehmen 
dann an dem kulturellen Wochenende 
in Bremen teil. Ulrike Geithe ist als Vor-
sitzende des Ausschusses für die Durch-
führung der Veranstaltung verantwort-

lich. Unter anderem findet in Bremen 
der Besuch des Schnoors statt.

„Die jungen Fußball-Helden“ :Neben 
dem Ehrenamtspreis gibt es noch einen 
weiteren DFB – Preis, nämlich „Die jun-
gen Fußball-Helden“. Hier geht es um 
die Abteilungsleiter oder Jugendtrai-
ner im Alter von 18 – 30 Jahre  in den 
Vereinen. Aufgrund der Vorschläge der 
Vereine werden 3 Sieger bestimmt, die 
dann im Rahmen des Bildungsurlaubes 
1 Woche Barcelona erleben dürfen. Zu-
sätzlich wird in diesem Jahr ein Sonder-
preis für eine junge Frau ausgelobt, die 
auch die Kriterien erfüllt. 

Daneben gibt es noch den Preis des BFV 
– „Engagierte Familien“ und die Einla-
dung zum Ehrennadelträgertreffen des 
BFV. Die Veranstaltungen finden alle 2 
Jahre jeweils im Wechsel statt. Übrigens 
die Verleihung der goldenen, silbernen 
und bronzenen Nadel findet jeweils auf 
Vorschlag der Vereine statt.

Das sollte zunächst einmal ein kurzer 
Überblick über die möglichen Ehrungen 
im Bereich BFV und DFB gewesen sein.  
Daneben gibt es noch zusätzliche Eh-
rungen, wie z. B. den Fairness-Preis und 
einige mehr.

Fazit: Das ehrenamtliche Engagement 
im Verein  lohnt sich auf jeden Fall, 
wenn man mit Spaß und Überzeugung 
die jeweilige Aufgabe übernimmt. 
Wenn das neben der persönlichen Zu-
friedenheit auch noch zur Anerkennung 
im Verein und darüber hinaus führt, 
dann ist das eine schöne Sache.   

Holger Heitland 
Pressewart
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           Eisenbahn Sport Club Geestemünde von 1902 e.V. 

Johann-Wichels-Weg 2 A, 27574 Bremerhaven. Tel. 0471/207885 

    E i n l a d u n g 

   zur Jahreshauptversammlung 2023 des ESC Geestemünde von 1902 e.V. 

am Freitag, den 28.04.2023 um 19 Uhr im ESCG-Casino, Adolf-Hoff-Weg 10 

Vorläufige Tagesordnung: 

TOP 01 Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Reinhold Harlos 

TOP 02 Ernennung des Protokollführers durch den Vorsitzenden 

TOP 03 Feststellen der rechtzeitigen und satzungsgemäßen Einladung zur Versammlung 

TOP 04 Feststellen der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder 

TOP 05 Genehmigung der vorläufigen Tagesordnung 

TOP 06 Gedenken der verstorbenen Vereinsmitglieder 

TOP 07 Verlesen des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022 (falls gewünscht) 

TOP 08 Bericht des 1. Vorsitzenden und Aussprache 

TOP 09 Kassenbericht des Kassenwartes für das Jahr 2022 und Aussprache 

TOP 10 Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2022 

TOP 11 Antrag der Kassenprüfer auf Entlastung des Vorstandes 

TOP 12 Neuwahlen (für alle Positionen sind Wiederwahl möglich) 

a) 2. Vorsitzender 

b) 3. Vorsitzender 

c) 4. Vorsitzender 

Pressewart 

Frauenwartin 

Schriftführer/in 

Jugendleiter/in 

Zwei Kassenprüfer 

TOP 13 Berichte der Abteilungsleiter/innen 

TOP 14 Bericht über den Stand des Bauvorhabens, Anbau und Sporthalle von Reinhold Harlos 
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So langsam kommt Bewegung in die 
Umbaumaßnahme des Sportheimes auf 
der Harlos-Arena. Inzwischen liegt die 
Genehmigung zur Rodung der Bäume 
für den Neubau der Sporthalle vor, die 
bekanntlich eine Größe von ca. 200 m2 
haben wird und den Umbau des Sport-
heimes ergänzen soll.

An zwei Tagen wurden die Bäume auf 
dem Areal neben dem Sportheim ge-
fällt, entastet und zerlegt. Bei den 
Bäumen handelte es sich um keine 
schutzwürdigen Arten, sonst wäre auch 
nicht die Genehmigung zur Rodung 
durch den Magistrat erfolgt.

Unser Dank gilt den  Helfern, Barny 
Hübner, Heinz Schwanicke, Lüder,Betti-
na und Oliver Schwenneker sowie den 
Kollegen Birger von der BBU, die sich an 
den zwei Tagen mächtig ins Zeug gelegt 
haben.

Holger Heitland 
Pressewart

Heinz und Bettina.
Bettina, Oliver, Barny und Lüder bei 
der wohlverdienten Pause.

  D I E  V O R B E R E I T U N G E N  Z U M  B A U  D E R 
  S P O R T H A L L E  N E B E N  D E M  S P O R T C A S I N O

Das Gröbste ist geschafft.



O n l i n e h a n d e lD r u c k e r e i M e d i e n h a n d e l

Elbe-Weser Welten gGmbH  |  Medienwelten  |  Am Bredenmoor 10  |  27578 Bremerhaven
T  0471 969132-0  |  E-Mail:  medienwelten@eww.de- 13 -
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Sport 
mit Biss
Wir zahlen dir pro Jahr bis zu 750 Euro für bestimmte 
Leistungen deiner Wahl. Zum Beispiel übernehmen wir 
80 % der Kosten für:
 
•  Eine individuell angefertigte Zahnschutzschiene  
 (Mouthguard) für Risikosportarten wie Kampfsport,  
 Biking, Eishockey und Inline-Skating.

•  Eine sportmedizinische Untersuchung beim Vertragsarzt.  
 Ihr betreibt regelmäßig Sport, wollt damit beginnen oder  
 eure Leistung verbessern? Dann unterstützen wir euch!

Alle Infos unter aok.de
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O S T E R E I E R-S U C H E  I M  B Ü R G E R PA R K 
A M  09.0 4.2023 I M  B Ü R G E R PA R K
Auch in diesem Jahr findet unsere tradi-
tionelle Ostereier-Suche statt. Zum Os-
terfest laden wir wieder unsere jungen 
Vereinsmitglieder zu einer Ostereier-Su-
che im Bürgerpark ein.

Am ersten Osterfeiertag, dem 09.04.2023 
findet um 11:00 Uhr die Ostereiersuche 
im Bürgerpark statt. Alle Kinder von Fa-
milien der Vereinsmitglieder aus allen 
Abteilungen bis zum 10. Lebensjahr kön-
nen teilnehmen. 

Im Umfeld der Sportanlage werden 
nummerierte Kunststoffeier versteckt, 
die dann gegen Schokoladen-Eier einge-
tauscht werden.

Aufgrund der Planung bitten wir euch, die 
Teilnehmer/innen bis zum 31.03.2023 
bei mir anzumelden.

Bettina Schwenneker
Tel. 0176 49415291



- 16 -

Badminton

Leider hat sich der positive Trend am An-
fang der Saison nicht fortgesetzt.

Grund dafür waren mehrere Tatsachen. 
Verletzung, Krankheit, Urlaub waren nur 
einige Gründe, warum kein Spiel mehr 
gewonnen wurde. Bei unserem sowieso 
kleinen Kader, konnten die diversen Aus-
fälle nicht ausgeglichen werden.

BERICHT ÜBER DIE PUNKTSPIELSAISON 
DER SPIELGEMEINSCHAFT ESCG / DJK

Aktuell belegen wir mit 4 Pluspunkten 
den vorletzten Platz in der Tabelle der 
Bezirksliga Bremerhaven.

Es bleibt zu hoffen, dass in den noch aus-
stehenden Spielen noch der eine oder 
andere Punktgewinn eingefahren wer-
den kann.   

Bernd Stephan
Abteilungsleiter Badminton

Auf dem Feld unsere Herrendoppel, vorne Wolff und Daniel, hinten Heiko und Jens.
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Wie auch 2022 konnten wir auch in die-
sem Jahr unsere beliebte Grünkohlwan-
derung durchführen.
Ganz ohne Einschränkungen, dass ist 
man gar nicht mehr gewohnt.
Am 4.2.23 gegen 15:00 Uhr ging es, bei 
besten Wetter (trocken, blauer Himmel 
und teilweise Sonnenschein ) vom Park-
platz am Hauptbahnhof los. Die von Ralf 
von Lohmann ausgesuchte Strecke ging 
durch den Bürgerpark, um viele Ecken, 
bis zum Vereinsheim vom ehemaligen 
GSC, wo Ute schon auf uns gewartet hat.
Mit insgesamt 24 Anmeldungen war die 
Gaststätte sehr gut gefüllt.
Angefangen wurden mit Knobeln, und 
nach sechs Runden wurden die verdien-
ten Sieger gefeiert.
Erster wurde Heiko Reuter vor Bernd 
Stephan und Nils Pargmann.
Nebenbei lief ein schwieriges „Schätz-
spiel“. Mit kleinem Einsatz (50 Cent pro 
Schätzung) konnte man einen großen 

WANDERUNG MIT KNOBELN UND GRÜNKOHLESSEN

Fotos: Impressionen von Wanderung, Knobeln 
und Essen.



- 18 -

Präsentkorb mit leckerem Inhalt gewin-
nen.
Ralf hatte sich ausgedacht, kleine Stein-
chen in ein Glas zu schütten, und die rich-
tige Anzahl musste geraten werden. Hin-
weis war, dass es sich um eine fünfstellige 
Zahl handelt. Er hat auch versichert, dass 
er (in stundenlanger Kleinarbeit) genau 
gezählt hat.
Dem Ergebnis am nächsten kam Wolff 
Riedel vor Bernd Stephan.
Danach gab es dann leckeren Grünkohl 
mit allen Beilagen zum sattessen. Wie ge-
wohnt wurde anschließend noch gemüt-
lich zusammen gesessen und geklönt.
Insgesamt muss festgehalten werden, 
dass es wieder eine sehr gelungene Ver-
anstaltung war.
Die für unsere Verhältnisse hohe Teilneh-
merzahl zeigt auch die Beliebtheit von 
gesellschaftlichen Aktionen in unserer 
Abteilung. Auch einige ehemalige Abtei-
lungsmitglieder und Gäste waren der Ein-
ladung gefolgt.
Für die gesamte Organisation zeigte Ralf 
von Lohmann verantwortlich. Bestellung 
im Vereinsheim, Bestückung des Boller-
wagens, Durchführung der Knobeleinlage 

und Kauf und Bereitstellung von Preisen 
waren nur einige Aufgaben die Ralf über-
nommen hat.
In einer kleinen Dankesrede hat der Ab-
teilungsleiter Bernd Stephan dieses noch 
einmal hervorgehoben. Da gute Worte 
aber auch nicht alles sein sollte, haben 
wir Ralf einen Gutschein für sein Lieb-
lingslokal überreichen können.    

Mit sportlichen Grüßen!
Bernd Stephan

Preisskat im ESCG-CASINO
im Adolf-Hoff-Weg

Karfreitag
07.04.2023

ab 10:00 Uhr
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ADOLF-HOFF-WEGADOLF-HOFF-WEG

Wir haben Platz bis zu 80 PersonenWir haben Platz bis zu 80 Personen

Wir bieten an: Wir bieten an: 

Feiern jeglicher ArtFeiern jeglicher Art

- Kaffeetafeln - Kaffeetafeln 
- Weihnachtsfeiern  - Weihnachtsfeiern  
- Geburtstagsfeiern - Geburtstagsfeiern 
- Grünkohlessen  - Grünkohlessen  
- Konfirmation - etc. - Konfirmation - etc. 
- im Sommer Biergarten und Grill- im Sommer Biergarten und Grill

 Eure Casino-Crew Eure Casino-Crew

ESCG-CASINO ESCG-CASINO Öffnungszeiten: Öffnungszeiten: Wochentags ab 17 Uhr Wochentags ab 17 Uhr 
Samstag: nach Vereinbarung Samstag: nach Vereinbarung 
Sonntag: ab 10 Uhr, Mittwoch: RuhetagSonntag: ab 10 Uhr, Mittwoch: Ruhetag
Bei Spielbetrieb sind andere Öffnungszeiten zu beachtenBei Spielbetrieb sind andere Öffnungszeiten zu beachten  
Telefon: 0471-21420Telefon: 0471-21420

Bremerhaven
Auf dem Reuterhamm 11 · Tel 0471 - 902073-0
NEU: Am Grollhamm 2 · Tel 0471 - 94463-0

Schauen Sie doch mal rein!

Tolle Ausstellung!
Riesen Auswahl, klasse Angebote und professionelle Beratung!

www.hasselbring.de · info@hasselbring.de
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BERIC H T DART-ABT EILUNG

Steel-Dart

Die Steeldart Mannschaft steht punkt-
gleich auf Platz 2 mit dem ersten. Hat 
aber ein Spiel weniger.

Das wird ein heißer Kampf werden in der 
Landesliga. Auf dem ersten Platz befin-
den sich auch die E-Darter in ihrer Liga.

Beide Mannschaften befinden sich im 
Endspurt ,da die Saison sich dem Ende 
neigt. Ein großes Dankeschön geht an 
unseren 1. Vorsitzenden Reinhold Har-
los, der es möglich gemacht hat, uns 
einen neuen Dart-Automaten hinzustel-
len, da der alte nicht mehr richtig funk-
tionierte. Leider mussten wir auch den 

Lindenallee 11  
27572 Bremerhaven

Telefon 04 71 / 7 10 14

info@luehrssen-immobilien.de 
www.buero-luehrssen.de

Ihr zuverlässiger 
Immobilienmakler
seit über 60 Jahren

Tod von Jörg Hauck zu Kenntnis nehmen. 
Er war lange Spieler bei dem Team von 
On Fire.

Marco Hallmann
Abteilungsleiter Dart

Marco Hallmann.
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Steel-Dart

WEDE SOFT
Inh. R. Berg

Rheinstraße 51
27570 Bremerhaven
Tel: +49 471 92497-0
Fax: +49 471 92497-26

Computer
Komponenten

Zubehör
Reparaturen

info@wede-soft.de · Öffnungszeiten: Mo-Fr 9-18, Sa 10-14 · www.wede-soft.de

Ihr Gesundheitspartner in Grünhöfe

Inh.: Axel Stellings e.K.

Auf der Bult 17a · 27574 Bremerhaven · Tel. 04 71/9 31 32 03 · Fax 04 71/9 31 32 72
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So oder so ähnlich würde ich es be-
schreiben auf die Frage wie es um 
den bisherigen Saisonverlauf unserer 
Mannschaft steht. Wie schon mehrfach 
an dieser Stelle, überlasse ich es Euch 
bzw. Ihnen eine eigene Einschätzung 
zum Saisonverlauf zu finden und verwei-
se dabei auf die Statistiken aus der Ta-
belle, sowie die eigenen Eindrücke.

Eben in der Tabelle stehen wir vor und 
auch nach der Winterpause aus meiner 
Sicht erneut sehr gut da. Aber wir haben 
auch unnötig Punkte in eigentlich klaren 
Spielverläufen für uns abgegeben. Ich 
denke dort haben wir einen Hauptan-
satzpunkt in der Weiterentwicklung un-
serer Mannschaft zu bewältigen. Denn, 
dass wir mittlerweile taktisch sauber 
und strukturiert auf dem Platz agieren, 
sollte allen Beobachtern aufgefallen 
sein. Nur ist dies eben nur ein Teil, um 
Spiele zu gewinnen.

Wir schaffen es leider nicht immer, un-
sere Leistungen über 90 Minuten zu 
bringen. Die nachvollziehbare Uner-
fahrenheit führt manchmal dazu, dass 
uns in einer "Crunchtime" individuelle 
Fehler, die unmittelbar Einfluss auf das 
Spielergebnisse haben, unterlaufen. 
Damit beziehe ich mich nicht auf dau-
erhaftes Fehlverhalten an sich. Nein, es 
kommt innerhalb eines an sich gut lau-
fenden Spiels für einen einzelnen Spieler 
zu einem einzigen möglicherweise nicht 

ES GIBT IMMER ETWAS, AN DEM MAN 
ARBEITEN KANN

einmal schwerwiegenden Fehler im ei-
genen Spiel – und dieser wird leider fast 
konsequent durch unserer Gegner be-
straft bzw. ausgenutzt. Leider handelt es 
sich dann in den Fällen nicht um einen 
Anschlusstreffer zum 1:3, sondern um 
den Ausgleich respektive den Siegtreffer 
des Gegners.

Daran arbeiten wir in unseren Trai-
ningseinheiten, die größtenteils mit gut 
20 Spielern stattfinden, bestmöglich. 
Das Team, das Trainerteam und das 
Team um dem Team herum betreibt ei-
nen hohen Aufwand um gemeinsam er-
folgreich sein zu können: Es wollen alle ! 

Bisher sind wir insgesamt auch von 
schwerwiegenden Verletzungen wei-
testgehend verschont geblieben.

In einer interessanten Statistik, die den 
Tabellenstand der Bremenliga bis zur 
80. Spielminute aufzeigt, belegt unser 

Fußball

Trainergespann.
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Team auf die gesamte Liga bezogen hin-
ter dem FC Oberneuland mit 43 Punkten 
den 2. Platz. Interessant – Mehr aber 
auch nicht. Denn ein Spiel dauert eben 
solange bis es abgepfiffen wird. Somit 
belegen wir derzeit Platz 5 mit 32 Zäh-
lern bei nunmehr erst 4 Niederlagen in 
18 Spielen.

Damit stehen wir sehr gut da. In den bis-
herigen 5 von 6 zu spielenden Bremer-
havener Stadtderbys gegen LTS, Surhei-
de und OSC gewannen wir 3 Spiele und 
spielten zweimal Unentschieden.

Im Winter trennten wir uns aus Leistungs-
gründen von Sebastian Jark (unbekannt). 
Er kam zu keinem Pflichtspieleinsatz. 
Schwerwiegender war für uns der Trans-
fer von Reno Janssen. Er wechselte ver-
einbarungsgemäß zurück zum WSC Frisia 
Wilhelmshaven, da er seinen Wohnsitz 
und seinen Arbeitsort von Cuxhaven, 
nach Oldenburg/Wilhelmshaven ver-
legte. Er war innerhalb des einen Jahres 
sportlich und menschlich eine absolute 

Bereicherung für unser Spiel und unser 
Team. Die Pendelei zwischen den drei 
Städten wäre mit einem zu großen Auf-
wand verbunden. Wir wünschen Reno 
alles Gute und sportlich nur das Beste!

Im Gegenzug schloss sich mit Justin Ku-
chinke vom OSC Bremerhaven ein weite-
rer junger und ehrgeiziger Spieler unse-
rer Mannschaft an. Justin hat in seinen 
ersten drei Spielen bereits dreimal ge-
troffen und ist sofort vollwertig im Team 
angekommen. Wir freuen uns auf die 
gemeinsame Zeit beim ESCG.

Neben den bisherigen Zu- und Abgängen 
befinden wir schon jetzt uns in der Pla-
nung für die neue Spielzeit. Im Großen 
und Ganzen wird das Team zusammen 
bleiben und dennoch weiter verstärkt 
werden.

Danke für Ihre/Eure bisherige Unterstüt-
zung!    

Andree Wölm 
Trainer 1.Herren

Mannschaftsbild 1. Herren.
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Nachdem sie zwei Mal coronabedingt 
ausfallen musste, konnte die traditio-
nelle Arbeitstagung der Abteilungs- und 
Jugendleiter der Bremerhavener Fuß-
ballvereine zu Jahresbeginn im Mar-
schenhof Wremen endlich wieder statt-
finden – immerhin bereits zum 50. Mal.
Dabei war in diesem Jahr Einiges anders. 
Folgte früher die Einladung durch den 
Kreisvorstand Bremerhaven, so waren in 
diesem Jahr die Bremerhavener Beirats-
mitglieder die Gastgeber, nachdem auf 
dem vergangenen Verbandstag des BFV 
bekanntlich die Kreise aufgelöst wurden.
Andreas Iversen als Sprecher der Bre-
merhavener Beiratsmitglieder fand es 
wichtig, dass diese Traditionsveranstal-
tung auch nach der Strukturreform auf-
recht erhalten bleibt. Immerhin findet 
hier immer ein reger Austausch zwischen 
Vereinen, Verband und Sportamt satt. 
Stadtrat Paul Bödeker sowie Stefan Ax-
mann und Jens Ennen vom Amt für Sport 
und Freizeit waren daher auch wieder 
ebenso gern gesehene Gäste, wie der 
ehemalige BFV-Vizepräsident Hans-Wer-
ner Busch und der Vorsitzende des Stadt 
Sportbundes Bremerhaven Jörg Frebe.
Für Paul Bödeker war es die letzte Ver-
anstaltung, da er sich aus seinem Amt 
als Stadtrat verabschiedet. Er berichte-
te stolz das in seiner Amtszeit mit den 
Spielfeldern bei SFL Bremerhaven, dem 
TSV Wulsdorf und bei Sparta Bremerha-
ven drei Kunstrasenplätze in der Seestadt 
gebaut worden. Auch die Sanierung der 
Sporthallen wurden vorangetrieben. Mit-
te 2023 soll mit der Umstellung der Flut-
lichtanlagen auf die moderne LED-Technik 
ein weiteres Großprojekt abgeschlossen 

ERFOLGREICHE 50. ARBEITSTAGUNG 
DER BREMERHAVENER VEREINE

werden. Bödeker bedankte er sich bei 
allen für die sehr gute Zusammenarbeit 
in den letzten Jahren und erhielt aus den 
Händen von BFV-Vizepräsident Friedrich 
als Dank ein kleines Präsent.
BFV-Präsident Björn Fecker bedankte 
sich bei den Beiratsmitgliedern für die 
Durchführung der Tagung und richtete 
seinen Dank vor allem an der Sportamt 
Bremerhaven für die sehr gute Zusam-
menarbeit während der schwierigen 
Coronazeit. Auch Fecker würdigte die 
Verdienste von Paul Bödeker um den 
Fußballsport in Bremerhaven.
Eine klare Haltung zu der Förderung von 
Jugendspielern zeigte Fecker auch. Die 
Förderung sollte nicht nur bei den Bun-
desligen Leistungszentren liegen. Auch in 
den unteren Ligen gebe es gute Jugend-
mannschaften, denen auch die Möglich-
keit gegeben werden muss in den obe-
ren Klassen zu spielen.
Nach einer kurzen Pause stellte Gero 
Groenhoff, stellvertretender Geschäfts-
führer des BFV, den DFB-Masterplan 
2024 vor. Hier soll unter anderem die 
Förderung des Junior Coach vorange-
trieben werden. Die jungen Trainerinnen 
und Trainer sollen in Zukunft mit dem 
Ziel weiter begleitet werden, sie langfris-
tig in den Vereinen einzubinden.
BFV-Geschäftsführer Jens Dortmann 
und BFV Club-Berater Johannes Schenk 
stellten im Anschluss das Angebot des 
Verbandes in den Bereichen Vereinsbe-
ratung und Vereinsservice vor. Johannes 
Schenk ist als Club-Berater für alle Ver-
eine der Ansprechpartner. Er kommt zu 
Vereinen und versucht gemeinsam dann 
nach Lösungen bei Problemen zu finden. 
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Die Vereine waren auch direkt aufgefor-
dert, Herausforderungen aus ihrem Alltag 
zu benennen. Es zeigten sich die größten 
Sorgen bei der Gewinnung von Trainer-
innen und Trainern und von Schiedsrich-
terinnen und Schiedsrichtern. Aber auch 
Strukturen und Finanzen breiteten den 
Funktionären der Clubs Sorgen.
Micha Alexander, Lehr- und Bildungsre-
ferent erläuterte die neue Ausbildungs-
ordnung des DFB und stellte die neuen 
Ausbildungsformate vor, die ab diesem 
Jahr gelten. Unter anderem wird künftig 
mehr im Format des Blended Learning ge-
arbeitet. Verantwortlich für den gesamten 
Bereich der Aus- und Fortbildung zeichnet 
Verbandssportlehrer Mike Barten, der 
ebenfalls in Wremen zu Gast war.
Zum Abschluss des Abends stellten sich 
die Präsidiumsmitglieder Friedrich Nor-
den, Henry Bischoff und Björn Fecker den 
Fragen der Vereinsvertreter.
Der Samstag stand dann wie immer im 
Zeichen des Spielbetriebs. Dominique 
Ofcarek, Vorsitzender des Regionalen 
Schiedsrichterausschusses Bremerhaven, 
berichtete kurz über den Stand der 
Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter 
in Bremerhaven. Zurzeit sind 65 Unpar-
teiische an der Unterweser aktiv. Leider 
kommen aber immer noch zu wenig Mel-
dungen von den Vereinen für die Schieds-
richteranwärter-Lehrgänge.

Sebastian Störer stellte sich den Vereinen 
als neuer hauptamtlicher BFV-Mitarbeiter 
vor und beschrieb sein Aufgabenfeld, das 
hauptsächlich den Spielbetrieb umfasst. 
Er erläuterte den Clubs unter anderem das 
Pilotprojekt des BFV zum Gemischten Spie-
len, nach dem seit dem 1. Januar Frauen 
auch in Männerteams eingesetzt werden 
können. Zudem wies Störer darauf hin, 
dass mit dem Wegfall der gesetzlichen 
Vorschriften zum Umgang mit Corona-Fäl-
len auch der BFV seine Durchführungsbe-
stimmungen entsprechend angepasst hat.
Zum Abschluss berichteten die Bremerha-
vener Mitarbeiter aus den Spielausschüs-
sen. Heiko Däter bemängelte, dass bei 
den Futsal-Spielrunden im Jugendbereich 
bei vielen Trainerinnen und Trainern die 
Regeln vom Futsal nicht bekannt sind. Er-
freulich war hingegen, dass in der jetzigen 
Spielserie auf den Feld die Anzahl der Zu-
rückziehungen stark zurück gegangen ist. 
Die Pokalendspiele der Region sollen am 
23.‒24. Juni wieder gemeinsam stattfin-
den.   [r
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Pressekonferenz.

Jahrestagung in Wremen.
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Der ESC Geestemünde ist Sieger der 
Futsal-Landesmeisterschaft der Ü 40 
Alt-Senioren. In der Sporthalle Borgfeld 
beendeten die Seestädter die Endrunde 
auf dem ersten Platz vor dem SC Borg-
feld und dem ESV Blau-Weiß. 

Sechs Teams gingen im Modus Jeder-ge-
gen-jeden ins Rennen um den Pokal, den 
BFV-Vizepräsident Holger Franz am Ende 
überreichte. Der ESC startete dabei mit 
ansehnlichem Futsal gut ins Turnier und 
konnte den SV Werder Bremen mit 3:0 
und den ATS Buntentor mit 4:1 bezwin-
gen. Es folgten ein 1:1- und ein 0:0-Un-
entschieden gegen den ESV Blau-Weiß 
und den SC Borgfeld, bevor der ESCG 

ESC GEESTEMÜNDE IST Ü 40-LANDESMEISTER
seine abschließende Partie gegen die SV 
Hemelingen mit 5:1 für sich entscheiden 
und damit den Turniersieg einfahren 
konnte.

Der ESV Blau-Weiß verpasste durch ein 
0:0 gegen den SC Borgfeld den Sprung 
auf Platz zwei und wurde Dritter hinter 
dem SCB. Rang vier sicherte sich die SV 
Hemelingen vor dem SV Werder Bre-
men und dem ATS Buntentor. Mit der 
Ü 40-Landesmeisterschaft endet die 
Futsalsaison 2022/2023 im Herren- und 
Alt-Senioren Bereich des BFV.    

Pressebericht des Bremer 
Fußball Verbandes

Wir sind Futsal Ü40 
Landesmeister geworden.
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Am 04.02.2023 fand die Landesmeis-
terschaft im Futsal  Ü-32 in Bremen in 
der Sporthalle Borgfeld statt. Wir hat-
ten uns mit unserer Ü-40 im Vorfeld für 
diese Landesmeisterschaft qualifiziert. 
Zunächst wurden ab 10:30 Uhr in zwei 
Gruppen die Halbfinalisten ermittelt. 
In der Gruppe 1 traten neben dem BSC 
Hastedt und unserer Ü-40 die Teams 
von OT Bremen und dem SV Werder 
Bremen an. In der Gruppe 2 wollten der 
FC Oberneuland, der Habenhauser FV, 
die SG Riensberg/Horn und der TuS Ko-
met Arsten das Halbfinalticket lösen.

Wir haben nur gegen die Mannschaft 
des SV Werder nach einer 1 : 0 Führung 
dann in der Schlussphase unglücklich 
mit 2 : 1 Toren verloren. Von 5 Spielen, 
Jeder gegen Jeden, haben wir bei einer 
Niederlage, einem Unentschieden und 
drei Siegen das Turnier mit einem bä-
renstarken 2. Platz hinter Werder Bre-
men beendet. Dabei musste Fazli als 
Torwart einspringen, weil unser etatmä-
ßiger Torhüter nicht konnte. Alle Mann-
schaften waren von der Stärke unserer 
Truppe überrascht und zollten uns Res-
pekt. Es war ein toller Erfolg für unsere 
Mannschaft.   

Fazil Asil

Ü-32 FUTSAL LANDESMEISTERSCHAFT BREMEN
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FAQ – Gemischtes Spielen  Stand: 01/2023 

  
 

 
 

Gemischtes Spielen im Erwachsenenbereich  
FAQ 

 
Seit dem 1. Januar 2023 können Frauen auch in Herrenmannschaften und Alt-Senioren 
Teams spielen. Möglich macht dies das Pilotprojekt nach § 13a der BFV-Spielordnung. Die 
wichtigsten Fragen hierzu beantworten wir hier: 
 
 
Was ist Gemischtes Spielen im Erwachsenenbereich? 
 
Spielerinnen, die das 18. Lebensjahr vollendet haben, können ihr Spielrecht auch in Herren-
mannschaften und bei einem entsprechenden Alter in Alt-Seniorenmannschaften ausüben.  
 
 
Müssen Spielerinnen hierfür einen gesonderten Antrag stellen? 
 
Nein, ein gesonderter Antrag ist nicht erforderlich. Beim Bestehen einer Spielerlaubnis für 
Frauenmannschaften besteht automisch auch das zusätzliche Spielrecht für Herren- und Alt-
Seniorenmannschaften. 
 
 
Dürfen Spielerinnen parallel zu Einsätzen bei den Herren auch weiterhin in Frauen-
mannschaften spielen? 
  
Ja, die Spielerlaubnis einer Spielerin in einer Frauenmannschaft bleibt von Einsätzen im Her-
ren- und Alt-Seniorenbereich unberührt.  
 
 
Für welche Vereine gilt das gemischte Spielen? 
 
Das zusätzliche Spielrecht für Herren- und Alt-Seniorenmannschaften gilt nur für den Verein, 
wo auch die Spielerlaubnis für Frauenmannschaften besteht. 
 
Spielerinnen, denen ein Zweitspielrecht für Studentinnen, Berufspendlerinnen und vergleich-
bare Personengruppen gemäß 13 Absatz 6.1. Spielordnung erteilt wurde, können im Verein 
des Zweitspielrechts ebenfalls in Herren- und Alt-Seniorenmannschaften eingesetzt werden.  
 
 
In welchen Ligen und Wettbewerben ist Gemischtes Spielen erlaubt? 
 
In allen Herren- sowie Alt-Seniorenspielklassen und -wettbewerben des Bremer Fußball-
Verbandes (Meisterschaft, Pokalspiele, Freundschaftsspiele, Futsal-Ligabetrieb, Futsaltur-
niere und Beachsoccerturnier). 
 
 
Welche Festspielregelungen gelten beim Gemischten Spielen? 
 
Die Festspielregelungen gelten für Spielerinnen getrennt für Frauen-, Herren- und Alt-
Senioren. 
 
 

 

Bremer Fußball-Verband e.V. 

 
Spielbetrieb 

FAQ – GEMISCHTES SPIELEN   STAND: 01/2023
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Wie bekomme ich eine Spielerin in die Spielberechtigungsliste? 
 
Die Spielerinnen müssen in die Spielberechtigungsliste der jeweiligen Herren- oder Alt-
Seniorenmannschaft aufgenommen werden. Hierzu ist es wichtig, dass das Häkchen „Mann-
schaft ist Gemischt“ gesetzt wird. Erst dadurch können auch die weiblichen Akteure ausge-
wählt werden: 
 

 
 
 
Warum wurde das Pilotprojekt gestartet? 
 
Lediglich 23 von 88 Vereinen im BFV haben derzeit Frauenmannschaften gemeldet. Viele 
Spielerinnen finden daher in ihren Vereinen keine Spielmöglichkeit in einer weiblichen Mann-
schaft und einige von ihnen möchten gerne in der Herren- oder Alt-Seniorenmannschaft ih-
res Heimatvereins spielen. Mit dem Pilotprojekt wird jetzt jeder Frau ermöglicht, wohnortnah 
Fußball zu spielen. 
 
 
Wie lange wird der Pilotzeitraum dauern? 
 
Das Pilotprojekt ist zunächst bis zum 30. Juni 2026 beschränkt. 

Berücksichtigt beim Einkauf 
die Inserenten dieses Heftes

A U S G A B E

A U S G A B E1 - 2 0 2 3
1 - 2 0 2 3

Eisenbahn Sport Club Geestemünde von 1902 e.V.

Eisenbahn Sport Club Geestemünde von 1902 e.V.
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Wir reparieren Autos, Transporter, Wohnmobile, Anhänger und Motorräder!

Unfallschaden- und Karosserieinstandsetzung
Richtbankarbeiten  ·  Kfz-Reparaturen  ·  Autoglas

Anhängerverkauf mit großer Ausstellung

Kfz Meisterbetrieb Waltemade GmbH
Gewerbegebiet Weißenstein  ·  Im Weddel 11-13  ·  27574 Bremerhaven

 Telefon: 0471-306332  ·  Fax: 0471-306170  ·  E-Mail: info@waltemade.de
www.waltemade.de
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Neue langfristige Partner für die 1. Herrenmannschaft

Mit den Firmen Jonny Voigt, Weserstraße 62, 27572 Bremerhaven und Elektro Sasse, 

Seeborg 17, 27572 Bremerhaven hat die 1. Herrenmannschaft neue Business-
Partner an ihrer Seite.

„Wir sind froh, dass es uns gelungen ist, langfristige Partnerschaften mit Jonny Voigt 

und Dirk Sasse zu vereinbaren und freuen uns auf eine weitere erfolgreiche 
Zusammenarbeit“, so Harald Hormes und Bernd Badenhorst nach dem erfolgten 

Abschluss.

Sobald die Zuschauer die Harlos-Arena betreten, fällt die auffällige Bandenwerbung, 
direkt hinter dem Tor auf der Westseite, auf.

Foto der Bandenwerbung Jonny Voigt neu 

Gegenüber der Haupttribüne steht nun auch die neue LED-Anzeigetafel, auf der 

jeweils die aktuelle Spielzeit sowie der Spielstand angezeigt werden. 

Unser Dank gilt unserem technischen Leiter, Barny Hübner, für die Anbringung der 
Bandenwerbung und der Installation der Anzeigetafel. Assistiert wurde er dabei vom 

Betreuer der 1. Herrenmannschaft, Ralf Zielinski.

NEUE LANGFRISTIGE PARTNER 
FÜR DIE 1. HERRENMANNSCHAFT

Mit den Firmen Jonny Voigt, Weser-
straße 62, 27572 Bremerhaven und 
Elektro Sasse, Seeborg 17, 27572 Bre-
merhaven hat die 1. Herrenmannschaft 
neue Business- Partner an ihrer Seite.

„Wir sind froh, dass es uns gelungen ist, 
langfristige Partnerschaften mit Jonny 
Voigt und Dirk Sasse zu vereinbaren 
und freuen uns auf eine weitere er-
folgreiche Zusammenarbeit“, so Harald 
Hormes und Bernd Badenhorst nach 
dem erfolgten Abschluss.

Sobald die Zuschauer die Harlos-Arena 
betreten, fällt die auffällige Banden-
werbung, direkt hinter dem Tor auf der 
Westseite, auf.

Gegenüber der Haupttribüne steht nun 
auch die neue LED-Anzeigetafel, auf der 
jeweils die aktuelle Spielzeit sowie der 
Spielstand angezeigt werden.

Unser Dank gilt unserem technischen 
Leiter, Barny Hübner, für die Anbrin-
gung der Bandenwerbung und der In-
stallation der Anzeigetafel. Assistiert 
wurde er dabei vom Betreuer der 
1. Herrenmannschaft, Ralf Zielinski.    
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Bericht erstes Halbjahr Saison 22/23 Damen

ERFOLGREICHE WINTERRUNDE 
IN DER DAMEN LANDESLIGA

Von li. oben: Andree, Dani, Chanti, Sona, Luisa, Pauli, Dana, Hanni, Marvin
Unten: Cindy, Anette, Nina, Sabse, Lara, Jule, Laura

In einer mit acht Mannschaften nicht 
sonderlich großen Liga konnten wir über 
weite Strecken überzeugen und muss-
ten nur eine Niederlage in sieben Spie-
len hinnehmen. Dennoch reichte unse-
re Punkteausbeute nur für den dritten 
Platz der in der Winterrunde. Dennoch 
haben wir weiter an uns gearbeitet und 
insbesondere unsere Offensive trotz 
deutlicher Abgänge (Sona -> Werder 2, 
Laura -> HSV 3 und Jule ->Hoffnungs-
thal) so richtig ans laufen bekommen. 
Mit 29 Toren aus sieben Spielen stellen 
zudem den geteilten Torschützenkönig 
mit Chantal Frömmig, welche 9 Tore er-
zielen konnte (ebenfalls 9 Tore Viviana 
Ostermann von TuS Arsten). Besonders 
wichtig für die Moral der Mannschaft 

war der Gewinn der Stadtmeisterschaft 
mit zwei Siegen gegen den GTV sowie 
OSC. Summiert konnten wir in beiden 
Spielen 13 Tore erzielen und mussten 
nur 2 Gegentreffer verbuchen.

Wir gehen jetzt in die verdiente Winter-
pause und starten am 15.01.23 mit der 
Hallenliga der Frauen in Bremen gegen 
unter anderem ATS Buntentor (Regio-
nalliga) und TUS Schwachhausen (Ver-
bandsliag). Einen Termin für den Rück-
rundenstart gibt es leider noch nicht.

Sportliche Grüße von der 1. Damen des 
ESCG   

Juliane Just
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Von li. oben: Andree, Dani, Chanti, Sona, Luisa, Pauli, Dana, Hanni, Marvin
Unten: Cindy, Anette, Nina, Sabse, Lara, Jule, Laura

27. Januar 2023 

D IE SPIELAUSSCHÜSSE DES BFV 
HABEN DIE REGELUNG ZUM UMGANG 
MIT CORONA-FÄLLEN ANGEPASST.
Grund ist der Wegfall der gesetzlichen Vorgaben zum 2. Februar.

Nach mehr als 30 Corona-Verordnun-
gen, drei Corona-Basisschutzmaßnah-
menverordnungen, mehr als 60 All-
gemeinverfügungen und knapp 150 
Änderungsverordnungen haben Senat 
und Bürgerschaft der Freien Hansestadt 
Bremen beschlossen, die dritte Coro-
na-Basisschutzmaßnahmenverordnung 
zum 2. Februar 2023 aufzuheben. Somit 
gibt es ab dem 2. Februar 2023 nach 
knapp drei Jahren keine landesrechtli-
chen Corona-Maßnahmen mehr. 

Bereits zum 1. Februar entfällt die Iso-
lationspflicht, mit dem Coronavirus in-
fizierte Personen müssen sich dann also 
nicht mehr isolieren und können am nor-
malen Leben und damit auch am Spiel- 
und Trainingsbetrieb teilnehmen. Damit 
entfällt auch die Regelung für den Um-
gang mit bestätigten Corona-Fällen für 
den Spielbetrieb im BFV. Die spieltech-
nischen Ausschüsse haben ihre Durch-
führungsbestimmungen entsprechend 
angepasst.

Verletzte oder erkrankte Spieler be-
gründen demnach kein Recht auf eine 
Spielumlegung. So war es auch bereits 
vor Corona der Fall. Ausnahmen kann 
der Staffelleiter zulassen, insbesondere 
bei Erkrankung einer Vielzahl von Spie-
lern einer Mannschaft, bei denen eine 
Gefahr durch zum Beispiel Ansteckung 

für Andere gegeben ist (z. B. Grippe 
oder Coronainfektion), die aber keine 
Sportverletzungen darstellen. Die Er-
krankungen sind durch ärztliche Atteste 
nachzuweisen. Diese sind von mindes-
tens sieben Spielerinnen und Spielern 
bei 11er-Mannschaften (fünf Spielerin-
nen und Spielern in den Spielklassen 
unterhalb der Frauen-Verbandsliga, bei 
den Juniorinnen und in den breitenfuß-
ball-orientierten Spielklassen der Junio-
ren) oder vier Spielerinnen und Spielern 
bei 7er- und 9er-Mannschaften, die in 
den letzten drei Pflichtspielen der be-
troffenen Mannschaft eingesetzt wor-
den, umgehend der Staffelleitung vorzu-
legen.

[oba]
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Schiffdorfer Chaussee 198 Tel. 291070
Carsten-Lücken-Straße 116 Tel. 3088269
Grashoffstraße 7 Tel. 3008444
Auerstraße 18 Tel. 3087741

„Frühstücksmobil im Fischereihafen“

Inh. Jens Schulte

... seit über 75 Jahren

Fitness & Wellness 
auf über 2.000 m2 

Das Qualitätsstudio

Ihr Weg zu uns

Kinderbetreuung 

GRATIS
              Kinderbetreuung findet montags bis 
           freitags zwischen 9 und 12 Uhr 
          sowie zusätzlich dienstags und 
        donnerstags zwischen 15 und 18 Uhr 
      statt. Außerdem gibt es an bestimmten Wochen-
    enden mehrere Stunden Kinderbetreuung an 
  unseren Familientagen. Wann diese Familientage 
 sind, entnehmen Sie bitte den Aushängen im 
Studio oder unserer Internetseite.

Fitness- und Krafttraining
Cardiotraining 
Laufbänder, Ergometer, Stepper, 
Crosswalker & mehr
Figurzirkel
Freestyle Area
Outdoor Area
umfangreiches Kursangebot
Zumba®, Bodyforming, Pump-It!, 
moderne Sauna, Dusch- und 
Umkleidebereiche
Personaltraining & 
Ernährungsberatung
fachliche Traineranleitung
sportmedizinische Beratung
Physioteam
Bistro
1000 kostenlose Parkplätze

Sicher trainieren mit dem 
PROAKTIV Hygienekonzept Sei maximal

FLEXIBEL!

Monatlich 
kündbar!

FLEXTARIF!

Am Schaufenster 7 · 27572 Bremerhaven

HOTLINE 0471 9323730

Kostenloses

0471-9323730

Probetraining!
Termin vereinbaren unter

www.proaktiv-training.de

ALLES INKLUSIVE!

Mitglieder des ESC Geestemünde sparen 50% 
der Startgebühr bei Abschluss einer Mitgliedschaft.
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Lupenreiner Hattrick: Zum dritten Mal 
in Folge und zum vierten Mal insgesamt 
heißt der Sieger des ÖVB Futsal-Cups 
der Frauen TuS Schwachhausen. Der 
Verbandsligist setzte sich bei der 7. Tur-
nierauflage in der Erwin-Büchler-Halle 
im Finale gegen den Regionalligisten ATS 
Buntentor mit 2:0 durch.

In der Gruppe 1 war der ATS Buntentor 
das dominierende Team und zog ohne 
ein einziges Gegentor ins Halbfinale ein. 
Einziger Wermutstropfen für den Regio-
nalligisten war eine Knieverletzung von 
Franziska Gieseke im letzten Gruppen-
spiel gegen den SC Weyhe, nach der für 
sie das Turnier vorzeitig beendet war und 
sie für weitere Untersuchungen ins Kran-
kenhaus gebracht werden musste. Das 
zweite Halbfinalticket löste vor den Au-
gen von BFV-Präsident Björn Fecker und 
BFV-Schatzmeister Henry Bischoff überra-

ÖVB FUTSAL-CUP DER FRAUEN: 
SCHWACHHAUSEN SIEGT ERNEUT

schend OT Bremen. Der Landesligist hol-
te einen Punkt gegen den SC Weyhe und 
konnte im letzten Gruppenspiel den SC 
Borgfeld bezwingen. Weyhe und Borgfeld 
liefen auf den Plätzen drei und vier ein 
und blieben als einzige Teams der Grup-
penphase ohne einen Sieg.

In der Gruppe 2 behielt der TuS Schwach-
hausen ebenfalls eine weiße Weste. Der 
Rekord-Turniersieger konnte souverän 
und ohne Gegentor den Gruppensieg für 
sich verbuchen. Das Rennen um den zwei-
ten Halbfinalplatz wurde hingegen eine 
spannende Angelegenheit. Im allerletzten 
Spiel der Gruppe hätte dem FC Union 60 
gegen die SG Findorff/Horn ein Punkt zum 
Halbfinale gereicht. Und es stand auch 
lange 0:0, doch kurz vor dem Ende gelang 
doch noch der SG der Siegtreffer. Der la-
chende Dritte war der ESC Geestemünde, 
der so Platz zwei belegte und ins Halbfina-

Die Siegermannschaft.
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le einzog. Die SG Findorff/Horn spielte sich 
mit dem Sieg in das Spiel um Platz fünf und 
der FC Union 60 musste sich mit dem Duell 
um Platz sieben begnügen.

Bevor es jedoch an die Platzierungsspiele 
ging, stand das Halbfinale an. Und hier sa-
hen die Zuschauenden zwei klare Angele-
genheiten. Zunächst bezwang der ATS Bun-
tentor den ESC Geestemünde mit 7:0. Mia 
Bastian, Alina Böttjer, Paula Rößeling und 
je zwei Mal Gina Gersonde und Malena 
Watzlawik trafen für den Regionalligisten. 
Im zweiten Halbfinale machte es der TuS 
Schwachhausen gegen OT Bremen ähnlich 
deutlich. Kira Buller, Vanessa Lorenz und 
je zwei mal Mila Glander und Elisa Wilde 
sorgten für einen klaren 6:0-Sieg des Titel-
verteidigers.

Im Anschluss ging es in die Platzierungs-
spiele. Während sich der FC Union 60 nach 
einem torlosen Duell mit dem SC Borgfeld 
im Entscheidungsschießen Platz sieben 

sicherte, blieb dem SC Borgfeld nur die 
rote Laterne. Anschließend gewann die 
SG Findorff/Horn das Spiel um Platz fünf 
knapp mit 1:0 gegen den SC Weyhe, der 
das Turnier damit auf dem sechsten Rang 
beendete.

Im kleinen Finale standen sich mit dem 
ESC Geestemünde und OT Bremen nicht 
nur die beiden Überraschungsteams des 
Tages gegenüber, sie lieferten sich zudem 
auch ein Duell auf Augenhöhe. Am Ende 
der zwölf Minuten Spielzeit fand folge-
richtig kein Ball den Weg ins Tor, sodass 
vom Punkt entschieden werden musste, 
wer den größeren Pokal holt. Dort schei-
terten auf Seiten von OT Bremen Jessica 
Koch am Pfosten und Katharina Sriranga-
nathan an ESC-Keeperin Sandra Schulze, 
während lediglich Agnes Modrzejewski 
traf. Und weil beim ESC Pauline Witzel und 
Chantal Frömming sicher verwandelten, 
waren es die Frauen von der Unterweser, 
die am Ende über Rang drei jubelten.

Futsal-Turnier der Damen.
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im Turnierverlauf fünf Mal traf. Franzis-
ka Gieseke wurde von den Trainerinnen 
und Trainern der teilnehmenden Mann-
schaften zur besten Spielerin des Turniers 
gewählt und war auch pünktlich zu ihrer 
Auszeichnung zurück in der Halle. Eben-
falls gewählt wurde die beste Torhüterin. 
Hier entschieden sich die Coaches für Ali-
na Segler von OT Bremen.

Der ÖVB Futsal-Cup der Frauen ist die offizi-
elle Landesmeisterschaft für Frauenmann-
schaften im Bremer Fußball-Verband. Bis 
2014 als klassisches Hallenturnier gespielt, 
wird das Turnier seitdem ausschließlich 
nach den Futsal-Regeln ausgetragen. Mit 
dem TuS Schwachhausen konnte erstmal 
eine Mannschaft das Turnier zum vierten 
Mal nach 2015, 2019 und 2020 gewinnen. 
Die weiteren Sieger sind der SV Werder 
Bremen II (2016), der SC Weyhe (2017) und 
der ATS Buntentor (2018).

Bremer Fußball Verband

Auch das Finale zwischen dem ATS Bunten-
tor und dem TuS Schwachhausen war eine 
ausgeglichene Partie. Nachdem es lange 
keine Tore zu bejubeln gab, konnte Merce-
des Feierabend den TuS in Führung brin-
gen. Und nachdem kurz darauf Alicia Ki-
ziltan die Führung auf zwei Tore ausbauen 
konnte, hatte der Regionalligist dem Ver-
bandsligisten in der Folgezeit nichts mehr 
entgegenzusetzen. Letztlich blieb es beim 
2:0 für den TuS, der damit den dritten Ti-
tel in Folge und den vierten Titel ingesamt 
beim ÖVB Futsal-Cup der Frauen feiern 
konnte. Entsprechend groß war der Jubel 
bei der Pokalübergabe, die von BFV-Vize-
präsident Holger Franz, Fred Waldheim 
von den ÖVB-Versicherungen und Friederi-
ke Reher aus dem BFV-Frauen- und Mäd-
chenausschuss vorgenommen wurde.

Zwei Titel heimste der ATS Buntentor je-
doch auch ohne den Finalsieg ein. Gina 
Gersonde wurde als beste Torschützin 
des Turniers ausgezeichnet, nachdem sie 

Damen-Mannschaft.
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Elektroinstallationen aller Art Steigerarbeiten
Kabelfernsehinstallationen Blitzschutz
Gebäude-Energieberatung Antennenbau
Reparaturen und Kundendienst Sicherungstechnik

E-Mail: 04 71/6 67 79
www.schoepf-elektro-bremerhaven.de Fax 04 71/67397

Ihr Partner für den

GEBÄUDE TECHNIK
F a c h b e t r i e b

GmbHELEKTRO SCHÖPF

info@schoepf-bhv.de

Unsere Jungs haben sich wieder mal 
gut geschlagen und den dritten Platz 
erreicht.

Die neuen Trikots von unserem neuen 
Sponsor ADEM BARBER-SHOP haben die 
Jungs bei den Spielen besonders moti-
viert. Vielen Dank dafür!

Nun bereiten wir uns auf die Rückrunde 
vor.

Unsere nächsten Vorbereitungsspiele 
werden wir gegen folgende Teams be-
streiten.    

1. TuS Eversten

2. SG Finndorff

3. SW Oldenburg

... mit sportlichen Grüßen
Serkan Ak und Fikret Zahiri

H A L L E N R U N D E E-2

Die Hallenrunde ist beendet.

ESCG-Aufkleber . . . 
im Durchmesser von 10 cm, sind  in den  

Sportlerheimen für 1,50 Euro erhältlich.
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Mittags-Buffet
12.00 bis 14.30 Uhr
montags bis
samstags   8,50 €,
sonntags 15,50 € 

Abend-Buffet
18.00 bis 22.00 Uhr
täglich 15,50 €

 Öffnungszeiten
Mo.-Do.
11.30 bis 15.00 Uhr
17.00 bis 23.00 Uhr
Fr.-So. und feiertags
11.30 bis 23.00 Uhr

CHINA-RESTAURANT

Inh. Familie Chung

 Am Lunedeich 189 (bei Hornbach in Bohmsiel) • 27572 Bremerhaven • Tel. (0471) 71038
 Chinesen sind selten dick, Chinesen leben bis ins hohe Alter. Der Mensch ist, was er isst.

Moral: Essen Sie »chinesisch«, um schlank und gesund zu bleiben.

Buffet mit 

mongolischem 

„Life Cooking“

Unsere Öffnungszeiten:
Dienstag bis Sonntag 11:30 Uhr – 15:00 Uhr / abends ab 17:30 Uhr

Montags Ruhetag 



Bezirksdirektion Lührßen OHG 
Lindenallee 11, 27572 Bremerhaven
T +49 4 71 710 14
axel.luehrssen@baloise-agentur.de

Für Sie da.  
Für Sie stark.
Für Sie vor Ort. 

Mit kompetenter Beratung auf Augenhöhe und ausgezeich-
neten Versicherungen, die zu Ihnen passen.

baloise.de/sicherheitsagenturen

Sic
herheitsagentur

Lührßen OHG

Anzeige_Lührßen_Baloise.indd   1Anzeige_Lührßen_Baloise.indd   1 15.11.22   13:1115.11.22   13:11
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Die Fahrt nach Oldenburg hat sich ge-
lohnt! Mit drei Siegen und zwei Unent-
schieden hat sich unsere E2 gegen starke 
Oldenburger durchgesetzt und den ers-
ten Platz erreicht.   

Wir sind stolz

auf die Jungs!

E RST E R T U R N I E RS I EG I N O L D E N B U RG

Turniersieger in Oldenburg.

Dank der überragen-
den Leistung unseres 
Torwarts Lorik Zahiri.
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AKTUELLES AUS DER KARATE-ABTEILUNG
Am 16.02.2023 fanden die Gürtelprü-
fungen der Kinder- und Jugendlichen in 
der Sporthalle der Veerenschule statt.

Die Gürtelprüfungen wurden gemein-
sam von Safettin Yilmaz und Mai-Lee 
Gerdau abgenommen, die zuvor die Prü-
ferlizenz abgelegt hatte. Voraussetzung 
für die Prüferlizenz ist der 2. Dan, den 
Mai-Lee im letzten Jahr erworben hat. 
Sie kann jetzt eigenständig Gurtprüfun-
gen bis zum Braungurt abnehmen. An 
diesem Tag hat sie allerdings die Prüfung 
der Kinder und Jugendlichen gemeinsam 
mit Safettin Yilmaz vorgenommen. Alle 
Kinder haben ihre jeweilige Gurtprüfung 
bestanden. Das liegt unter anderem 
daran, dass die Kinder intensiv trainiert 
haben und sich gut auf die Prüfung vor-
bereitet hatten.

Mai-Lee möchte noch in diesem Jahr den 
3. Dan erwerben und sie arbeitet hart an 
sich, um dieses Ziel zu erreichen. Wir 
drücken ihr die Daumen, dass sie von 
Verletzungen verschont bleibt, was in 
der Vergangenheit nicht immer geklappt 
hat. Unterstützt wird sie in der Trainings-
arbeit von Emely Kiolbasar, die auch in 
diesem Jahr ihren schwarzen Gurt errei-
chen möchte. Der Weggang von Chantal 
Fittinghoff war schmerzlich für die Kara-
te-Abteilung, doch mit Emely konnten 
wir eine engagierte Trainerin aufbauen, 
die wie Mai-Lee hart an sich arbeiten 
und Safettin Yilmaz enorm unterstützen, 
der nach Wegfall von gesundheitlichen 
Einschränkungen wieder intensiver ins 
Training der einzelnen Gruppen einge-

stiegen ist.  Das ist auch notwendig, weil 
in den einzelnen Gruppe auch zeitweise 
mehrere Trainer notwendig sind, im den 
Trainingserfolg zu gewährleisten.

Trainingsort ist die Sporthalle der Vee-
renschule an der Schiffdorfer Chaussee

Kinder und Jugendliche 
Montag und Donnerstag 
von 17:15 – 18:45 Uhr

Erwachsene  
Dienstag und Freitag 
von 18:30 – 20:00 Uhr

TR AININGSZEITEN

2. Dan Mai Lee Gerdau.

Karate
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AKTUELLES AUS DER KARATE-ABTEILUNG

Beim Training der Kinder und Jugendli-
chen kann man erkennen, dass die Teil-
nehmer mit sehr viel Spaß bei der Sache 
sind.

Safettin Yilmaz weist immer wieder da-
rauf hin, dass Karate eine alte Kampf-
kunst ist und traditionell eine erstklassi-
ge, effektive Selbstverteidigung, bei der 
der ganze Körper eingesetzt wird. Sie 
fördert das Selbstbewusstsein und die 
Gelassenheit. Im Training werden alle 
Techniken mit Fuß oder Faust vor dem 
Auftreffen gestoppt. Der Verzicht auf 
die volle Trefferwirkung hat im Training 
oberste Priorität. Safettin weist beson-
ders darauf hin, dass im Training abso-
lute Disziplin herrschen muss. Bei der 
Erlernung der Techniken ist Aggressivi-
tät fehl am Platz. Im Vordergrund stehen 
der Spaß und die Freude bei der Anwen-
dung der Kampftechniken.

Safettin hatte in der Vergangenheit 
schon einmal Selbstverteidigungskurse 
für Frauen angeboten. Möglicherweise 
will er im Laufe des Jahres, wenn die 
entsprechenden Ressourcen vorhanden 
sind, Kurse anbieten.

Sollten Sie oder eines der Kinder Interes-
se haben, am Karate-Training teilzuneh-
men, melden Sie sich bitte bei Safettin 
Yilmaz T. 0176 9316 1059 oder kommen 
Sie einfach zum Training in die Sporthalle 
der Veerenschule. Sollten sie unschlüs-
sig sein, ob Karate etwas für sie ist, die 
ersten 4 Wochen kann ein Probetraining 
absolviert werden.

Holger Heitland 
Pressewart

Mai Lee Gerdau.

v.li.Emely Kiolbasar, Mai Lee Gerdau, 
Safettin Yilmaz.

Emely Kiolbasar Nachf. von Chantal Fittinghoff.
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JOHANN-WICHELS-WEG 2A JOHANN-WICHELS-WEG 2A 
Räumlichkeiten bis zu 80 Personen  
(z.B. Grünkohlessen usw.)

Öffnungszeiten: 
Bei Spielbetrieb, Veranstaltungen aller Art 
nach Vereinbarung mit der Vereinswirtin. 
Montag: Ruhetag
Im Sommer auch Biergarten und Grill
Johann-Wichels-Weg 2A, 27574 Bremerhaven 
Telefon: 0471 22209 
 Ute Beba

ESCG-VEREINSHEIMESCG-VEREINSHEIM
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CONCORDIA.
EIN GUTER GRUND.

CONCORDIA UNFALLVERSICHERUNG

Weil das Leben nicht 
immer fair spielt.

Alle paar Sekunden passiert ein Unfall. 70 % davon 
in der Freizeit, also in der Zeit in der kein gesetz-
licher Unfallschutz besteht. Mit der Concordia 
Unfall versicherung sind Sie bestens abgesichert.

Das Leben ist schön... Wir versichern es Ihnen.

Service-Büro Torsten Benecken
Büro Bremerhaven: Lange Str.109 · 27580 Bremerhaven
Büro Surheide: Carsten-Lücken-Str.116 · 27574 Bremerhaven
Mobil 01 74/6 48 96 20 · torsten.benecken@concordia.de
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App herunterladen und anmelden

Jetzt EDEKA App kostenlos downloaden, anmelden und mit  
Genusscoupons und Gutscheinen einfach mehr sparen!

0.13

0.696.99
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Bei der diesjährigen Abteilungs-
versammlung mussten der Schriftführer, 
Abteilungsleiter und der Sportwart 
gewählt werden. Udo Trenke ist der 
alte und neue Schriftführer. Uwe Trenke 
wurde als Abteilungsleiter wieder 
Gewählt und Matthias Reincke ist alter 
und neuer Sportwart.

In der Kegelsaison geht es so langsam 
in den Endspurt. Der dritte und letzte 
Start Dreibahnen findet am 19. Februar 
statt. Auf Bohle wird der vierte Start mit 
Siegerehrung am 19. März ausgeführt. 
Die Stadt- und Landesliga hat noch je 
zwei Spieltage.

Landesliga

Die 1. Herren liegt nach dem zweiten 
Spieltag in der Landesliga auf dem 
4. Platz, siehe Tabelle.

In der Einzelwertung belegen die Spieler 
von 32 Teilnehmern

 Holzzahl Punkte Schnitt
Matthias Reincke
den 3. Platz 4423 26 884,60
Uwe Trenke
den 7. Platz 4370 18 874,00
Udo Trenke
den 15. Platz 2612 10 870,67
Stefan Onken
den 16. Platz 4291 10 858,20

BERICHT DER KEGELABTEILUNG

Kegeln

Gesamttabelle
Platz Punkte Zusatzwertung
1 LTS Bremerhaven 24 95
2 SG Bremen 17 72
3 Komet / Nordlichter 15 76
4 ESCG Bremerhaven 15 68
5 AuV Scharmbeckstotel 5 28

Stadtliga

In der Stadtliga liegt die Mixmannschaft 
nach dem fünften Spieltag weiter auf 
dem 2. Platz, siehe Tabelle.
In der Einzelwertung belegen 
die eingesetzten Spieler von 33 
Teilnehmern

 Holzzahl Punkte Schnitt
Peter Lohel
den 7. Platz 3407 33 851,75
Wolfgang Breitschuh
den 8. Platz 3394 33 848,50
Hans-Jürgen Peters
den 9. Platz 2615 32 871,67
Mark Stephan
den 11. Platz 2572 31 857,33

Gesamttabelle
Platz Punkte Zusatzwertung
1  Unterweser / Fr.2 8 158
2  KVB - Mix 25 146
3  Komet / Nordl. II 22 137
4  Komet / Nordl. IV 12 91
5  Alle Neune 11 78
6  Komet / Nordl. III 6 59
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Stadtmeisterschaften

Dreibahnen:
Nach dem 2. Start belegen die ESCG-
Kegler die folgenden Plätze.

Herren
Stefan Onken 3. Platz 1570 Holz
Mark Stephan 4. Platz 1489 Holz
Herren C
Uwe Trenke 1. Platz 1601 Holz
Peter Lohel 2. Platz 1488 Holz

Bohle:
Nach dem 3. Start belegen die ESCG-
Kegler die folgenden Plätze.

Herren
Stefan Onken 4. Platz 2584 Holz
Herren B
Udo Trenke 3. Platz 2593 Holz
Wolfgang Breitschuh 4. Platz 2570 Holz
Herren C
Uwe Trenke 1. Platz 2667 Holz
Peter Lohel 3. Platz 2565 Holz
Hans-J. Peters 4. Platz 2520 Holz

Für die Teilnehmer an den Einzel- und 
Mannschaftswettbewerben weiterhin 
gut Holz.

Weiterhin wünsche ich den Keglern, 
die sich für Landes- und Deutschen 
Meisterschaften, qualifizieren viele 
Medaillien.

Uwe Trenke
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Peter Und Hannes.

Peter Lohel.

Hans-Jürgen Peters.
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Tischtennis
ENDSPURT

Auch wenn die Erkrankten und Verletz-
ten noch für den Rest der Saison ausfal-
len, so werden wir die Serie anständig 
zu Ende bringen. Wie die Mannschaf-
ten zur Saison 2023/24 aussehen wer-
den, dass wird dann bestimmt eine 
spannende Sitzung ergeben.  

Oskar Berlinke

Der Kampf um gute Platzierungen für 
unsere fünf Mannschaften geht in 
die entscheidende Phase. Drei Teams 
stehen z.Zt. auf Aufstiegsplätzen, eine 
Mannschaft ist Tabellendritter und eine 
Mannschaft ist Vorletzter ihrer Liga. 
Da diese Liga (Bezirksklasse) nur mit 7 
Mannschaften bestückt ist, wird es hier 
keinen Absteiger geben. So kann man 
durchaus mit dem Abschneiden der 
Mannschaften zufrieden sein.

Es gibt aber auch Dinge, die nicht rich-
tig „rund“ laufen. Vor der Serie wurden 
im Herbst, von den Aktiven, die Spieler 
den einzelnen Mannschaften zugeord-
net. In der Versammlung ging es schon 
sehr kontrovers zu, bis es zu einer Eini-
gung für fünf Mannschaften kam.

Die Einigung hatte zur Folge, dass die 1. 
bis 4. Mannschaft nur mit der Sollstärke 
von jeweils 6 Spielern gemeldet werden 
konnte. Diese enge Besetzung sorgte 
dann bei dem jeweiligen Mannschafts-
führer zu großen Belastungen. Es kam, 
und kommt immer noch, zu erhebli-
chen Ausfällen von Spielern durch lang-
wierige Verletzungen und Krankheiten. 
Wenn dann auch noch berufliche Tätig-
keiten dem TT-Sport im Wege stehen, 
nützt auch die Ersatzgestellung durch 
die unteren Mannschaften nicht immer. 
Selbst kalte Duschen nach dem Sport 
halten schon mal vom Spiel ab. Deutlich 
wird es vor allem bei der Ersten in der 
Bezirksklasse. Durch die ständigen per-
sonellen Ausfälle haben es Ersatzspieler 
aus unteren Ligen oftmals sehr schwer.

Adventsturnier der TT-Abteilung.
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UNSER CHAMPION KARIN FLEMKE

Zweimal Bronze mitgebracht aus dem 
Oman. Glückwunsch Karin.

Sie hat es wieder getan! Zum 17ten 
Mal war unser Abteilungsmitglied 
Karin Flemke im Oman bei einer 
Tischtennis-Weltmeisterschaft der 
Senioren mit 1.600 Teilnehmern aus 
68 Nationen dabei. Dabei gewann sie 
jeweils eine Bronzemedaille im Doppel- 
mit ihrer Partnerin Christine Lübbe aus 
Stralsund und im Mix-Wettbewerb mit 
Karl-Josef Assenmacher aus NRW. „Ne-
benbei“ hat sie auch noch an 15 Euro-
pa-Meisterschaften teilgenommen. Die 
Anzahl der Deutschen Meisterschaften 
weiß sie nicht mehr so genau.

Die Weltmeisterschaften haben sie u.a. 
nach China, die Innere Mongolei, Japan, 
Kanada, Australien, Neuseeland, Brasilien 
und die USA geführt. Neben den sportli-
chen gab es auch touristische Highlights. 
Eine kleine Auswahl gefällig: zweimal die 
Chinesische Mauer und die Terrakotta-Ar-
mee, am Great Barrier Reef schnorcheln, 
in Las Vegas zocken, mit dem Hubschrau-
ber über den Grand Canyon, auf den Zu-
ckerhut und den Corcovado.

Nun ist Karin wieder zu Hause im Tisch-
tennis-Alltag. Aber ich bin ziemlich sicher, 
dass sie auch bei der 18ten WM dabei sein 
wird.  

Rainer Menke
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ADVENTSTURNIER  DER  TISCHTENNIS-ABTEILUNG

Um den Kalorienverlust auszugleichen, 
gab es anschließend Kartoffelsalat, 
Würstchen, Frikadellen, Chips, Bier und 
alkoholfreie Getränke. Dieses Catering 
wurde von mehreren Beteiligten ge-
sponsert. Vielen Dank noch mal dafür. 
Nach meinem Eindruck hat es allen viel 
Spaß gemacht und eine Wiederholung 
scheint nicht ausgeschlossen.   

Rainer Menke

Hinweis der Redaktion: Es waren wohl 
noch ein paar Bockwürste über, die Wer-
ner Schöwe seinerzeit spendiert hat.

Am 9. Dezember 2022 versammelten 
sich 16 Mitglieder der TT-Abteilung zu 
einem Advents-Turnier.

Dafür wurden acht Zweier-Mannschaf-
ten ausgelost. In zwei Vierer-Gruppen 
spielten sie im Modus jeder gegen je-
den. Dabei wurden jeweils zwei Einzel 
und ein Doppel gespielt.

Der Spaß stand natürlich im Vorder-
grund. Trotzdem wurde heiß gekämpft 
und so mancher Schweißtropfen vergos-
sen. Es gewannen Torge Hartmann und 
Karin Flemke, die im Endspiel Oskar Ber-
linke und Hartmut Frost besiegten.

Am Tisch sind sie Rivalen, nach Spielschluß 
Freunde. Antje Rabe und Florian Kolsch.

Gespannt verfolgen Jürgen Stahlhut (l.) und Rainer Menke die Wettkämpfe.

Im Finale setzten sich v.l.r. Torge Hartmann, Karin Flemke 
gegen Harmut Frost, Oskar Berlinke mit 3 zu 2 durch.
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ADVENTSTURNIER  DER  TISCHTENNIS-ABTEILUNG

Schulstraße 75 • 27612 Loxstedt-Stotel • Tel.: +49(0) 4744 5407 • Fax: +49(0) 4744 5038 • www.hotel-haus-am-see-stotel.net

Empfehlung für Familienfeiern, Gesellschaften, Grünkohlessen
Räumlichkeiten für 10 bis 100 Personen – Kegelbahn vorhanden

Übernachtungsmöglichkeit in unserem Hotel
Wir würden uns sehr freuen,  

Sie in unserem Haus begrüßen zu dürfen.



- 54 -

adidas core Trainingsjacke
ab 26,95 €

adidas core hoodie
ab 39,95 €

Fanschal
17,95 €

T-Shirt
13,95 €

Ansteck-Pin
4,60 €

adidas tiro 19 Trainingsjacke 
Damen ab 37,95 €

Schirm
17,95 €

Sitzkissen
9,95 €

Tasse
9,95 €

UNSER NEUER FAN-SHOP!
Diese und weitere tolle Artikel gibt es Online
unter www.esc-geestemuende.de/fan-shop

SH_Poster_Webshop_A1_FIN_ESC.pdf   1   21.02.20   16:16



- 55 -

adidas core Trainingsjacke
ab 26,95 €

adidas core hoodie
ab 39,95 €

Fanschal
17,95 €

T-Shirt
13,95 €

Ansteck-Pin
4,60 €

adidas tiro 19 Trainingsjacke 
Damen ab 37,95 €

Schirm
17,95 €

Sitzkissen
9,95 €

Tasse
9,95 €

UNSER NEUER FAN-SHOP!
Diese und weitere tolle Artikel gibt es Online
unter www.esc-geestemuende.de/fan-shop

SH_Poster_Webshop_A1_FIN_ESC.pdf   1   21.02.20   16:16

Nutzen Sie unsere Erfahrung.
Versichern, vorsorgen, Vermögen bilden. Dafür sind wir als Ihre
Allianz Fachleute die richtigen Partner. Wir beraten Sie umfassend
und ausführlich. Überzeugen Sie sich selbst.

Detlef Hajman

Generalvertretung der Allianz
Georgstr. 10
27570 Bremerhaven

detlef.hajman@allianz.de
www.allianz-hajman.de

Tel. 04 71.3 24 33
Mobil 01 60.90 60 97 90

Öffnungszeiten: Mo, Di, Do, Fr 11:00-23:00 Uhr
 Mi, Sa, So 10:00-23:00 Uhr



Diesmal gibt es fast keine schlechten 
Nachrichten. In der Adventszeit konn-
ten alle Gruppen ihre Treffen wie ge-
plant stattfinden lassen.

In der Vorweihnachtszeit war eine von 
Ursel Neumann geplante Flusskreuz-
fahrt zu den Weihnachtsmärkten am 
Rhein ein voller Erfolg. Es nahmen 42 
Mitglieder aus verschiedenen Gruppen 

der Abteilung teil. Danke an Ursel für 
die Organisation!!

Die Mittwochsgruppe fühlt sich in der 
neuen Halle sehr wohl. Vielen Dank an 
den Vorstand, durch den wir schon im 
Januar neue Matten zum Turnen hatten.

Unsere Übungsleiterin Traute Böger 
hat die Donnerstaggruppe an Sabi-
ne Schwieger übergeben. Wir danken 
Traute für die jahrelange gute Leitung 
der Gruppe. Wir sind sehr froh, dass 
sie uns für die Freitagsgruppe erhalten 
bleibt. Unser Dank geht auch an Sabine, 
die sich spontan bereit erklärt hat, eine 
zweite Gruppe zu übernehmen.    
Bleibt alle gesund und liebe Grüße

Karin Stephan 
Abteilungsleiterin Gymnastik
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NEUES AUS DER TURNABTEILUNG

Turnen

Am 14. Dezember war es wieder soweit, 
Weihnachtsfeier von Ursels Mittwochs-
gruppe. Nach einigen Schwierigkeiten 
und Hindernissen im Laufe des Jahres: 
defekte Sporthalle, besetzte Sporthal-
le, neue Sporthalle zu später Zeit – hat 
keine Turnerin abgesagt. Die ganze 
Gruppe an der Feier teilgenommen.

Bei Ute, im weihnachtlich geschmück-
ten Vereinsheim haben wir uns Kaffee, 
Tee, Stollen und Kuchen (alles selbst ge-
backen von Sabine, Ilona und Margot) 
schmecken lassen. Mit Weihnachtslie-
dern und Geschichten hatten wir ei-

WEIHNACHTSFEIER – URSELS MITTWOCHS-GRUPPE
nen schönen Nachmittag. Zehn eifrige 
Turnerinnen konnten wieder mit einem 
Pflegeprodukt der Apotheke „Am Neu-
markt“ beschenkt werden. Vielen Dank 
noch einmal für die Spende. Viel Spaß 
hatten wir wieder beim Auspacken un-
serer Pakete mit dem Schreck des Hau-
ses! Mit viel Geschnatter und einem 
leckeren Glühwein ließen wir den Nach-
mittag ausklingen.   

Wir wünschen allen ein gesundes und 
glückliches 2023!

Margot Zimmermann

Die Mittwochsgruppe mit den neuen 
Matten und zwei Gebutstagskindern.
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Angebote der Turn / Gymnastikabteilung Stand: 15.08.2022

 Angebote Trainingszeiten Ort Ansprechpartnerin
 Yoga dienstags Martin Luther Kirche Wulsdorf Ursel Neumann
 11:00 – 12:00 Uhr  Tel.: 77455
 Gymnastik montags Sporthalle Humboldtschule Sabine Schwieger
 für Frauen 18:30 – 20:00 Uhr  Tel: 0173 6198524
 Zumba  mittwochs Oscar Drees Halle Filiz Ayaydin
 16:00 – 16:45 Uhr  Tel: 0176 64933764
 Gymnastik mittwochs Oscar Drees Halle Margot Zimmermann
 für Frauen 17:00 – 18:00 Uhr  Tel: 207059
   U. Neumann
   Tel: 77455
 Gymnastik donnerstags Sporthalle Humboldtschule Sabine Schwieger
 für Frauen 18:00 – 19:00 Uhr  Tel: 0173 6198524
  Gymnastik freitags Sporthalle Humboldtschule Traute Böger
 für Frauen 09:00 – 10:00 Uhr  Tel: 56870
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Verabschiedung von Traute Böger 
von der Donnerstagsgruppe.

Weihnachtsfeier der Mittwochsgruppe.
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Party-Service  –  Telefon 0170 - 5 83 51 49

Bismarckstr. 6  –  Telefon 0162 - 9037033
Öffnungszeiten: 

Montag bis Sonntag 11.00 bis 20.30 Uhr, Samstag Ruhetag

Unsere Spezialitäten:
lecker gewürzte Hähnchen
hausgemachte Frikadellen

Salate
Holzfäller-Steaks

Tagesmenü Angebote

ohne 
Konservierungss

toffe

laufend frisch 
vom Grill

Gegen alle Langeweile dieser Welt: Harlos-Automaten

Unser umfassender und kompetenter Automatenaufstellservice:
Vom Dartboard bis zum Kicker oder Flipper, vom Geld-

gewinnspielautomaten bis zum Billardtisch, von der Musikbox 
bis zum Fungame – wir kümmern uns um die Aufstellung, 

die Wartung und Betreuung vor Ort.



Funktion: Name: Telefon: E-Mail:
1. Vorsitzender Reinhold Harlos 0471 93230-0
2. Vorsitzender Heinz Schwanicke 01511 7395681 heinz.schwanicke@kabelmail.de
3. Vorsitzender Ralf von Lohmann 0179 7523726 rvlohmann@nord-com.net
4. Vorsitzender Bernd Balk 0174 8942908
Kassenwart Andreas Henke 0152 38968277 escg-kassenwart@nord-com.net
Techn. Leiter Fred Hübner 0172 4297423
Pressewart Holger Heitland 0176 40401742 escg-pressewart@nord-com.net
Frauenbeauftragte Margitta Stupp 0471 74040 rainer.stupp@nord-com.net
Abt.-Leiter Fußball Lutz Allhusen 04744 6210 allhusen.nicole.lutz@t-online.de
Abt.-Jugendfußball Bettina Schwenneker 0176 49415291
Mitgliederverwaltung Christiane Mayer  0471 291190 escg-mitgliederverwaltung@nord-com.net 
Abt.-Leiter Badminton Bernd Stephan 0471 75618 familiestephan@t-online.de 
  u. 0175 88088412
Abt.-Leiter Dart Marco Hallmann 01520 1792560 marco.hallmann@gmx.de 
  u. 0471 32210
Abt.-Leiter Karate Saffetin Yilmaz 0176 93161059
Abt.-Leiter Kegeln  Uwe Trenke 0176 40409559 uwe@trenke.eu
Abt.-Leiter Tennis N.N. 
Abt.-Leiter Tischtennis Oskar Berlinke 0176 51959340 oskar.berlinke@nord-com.net
Abt.-Leiterin Turnen Karin Stephan 0157 34383692 familiestephan@t-online.de
Abt.-Leiter Volleyball N.N. 
Abt.-Leiter Disc Golf N.N. 
Jugendleiterin Bettina Schwenneker 0176/49415291

IMPRESSUM
Herausgeber:   Satz, Layout 
Eisenbahn Sport Club Geestemünde von 1902 e. V. und Druck: 
Johann-Wichels-Weg 2 A, 27574 Bremerhaven  
Geschäftsstelle:   Am Bredenmoor 10, 27578 Bremerhaven 
Sportheim (ehemals GSC)  Telofon:  0471 969132-0 
Johann-Wichels-Weg 2 A, 27574 Bremerhaven E-Mail:  medienwelten@eww.de 
Tel.: 0471 207885, Fax: 0471 3910256  
E-Mail: esc-geestemuende@nord-com.net, www.ESC-Geestemuende.de
Geschäftszeiten:   Montags 18.00 – 19.30 Uhr 

Mittwochs 09.00 – 11.00 Uhr 
Donnerstags 16.00 – 18.00 Uhr

Bankverbindungen:
Weser-Elbe Sparkasse IBAN: DE05 2925 0000 0004 6018 31  BIC: BRLADE21BRS 
Sparda Bank Hannover IBAN: DE40 2509 0500 0000 9263 29  BIC: GENODEF1S09
V.i.S.d.P.: Holger Heitland

Ich hab̀ da eine Frage ...
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ZEISS CLEAR VIEW
BRILLENGLÄSER

• VOLLER UV-SCHUTZ
• SEHR DÜNN UND FLACH
• GROSSER KLARER SICHTBEREICH
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Grabmal- & Natursteinfachbetrieb G
m

bH

Manfred Burmeister
Geschäftsführer

� Terrassenbeläge
� Außeneingänge
� Küchenarbeitsplatten
� Natursteinobjekte 

für Haus und Garten
� Fußbodenbeläge
� Grabmale
� Nachbeschriftungen
� Auf allen Friedhöfen

www.natursteine-burmeister.de

Spadener Straße 126
27578 Bremerhaven

80 61 65 0

Weserstr. 173 27572 Bremerhaven 

� (0471) 95849034

.


